

11-Novembre : un discours adapté à la réalité alsacienne et locale

La 105^e commémoration de l'Armistice du 11 novembre 1918 s'est déroulée ce samedi devant un nombreux public. Comme c'est le cas depuis plusieurs années, l'histoire particulière de l'Alsace a été rappelée.

M. V. - 11 nov. 2023 à 19:15 | mis à jour le 11 nov. 2023 à 19:16 - Temps de lecture : 2 min



Le dépôt de gerbes avant *La Marseillaise*. Photo DNA

En présence du conseil municipal de Barr, de la 6^e compagnie d'approvisionnement du matériel de Gresswiller, des associations d'anciens combattants (**dont Union Nationale des Combattants**), des pompiers de Barr et d'autres acteurs de la défense du territoire, la maire Nathalie Kaltenbach et son adjoint Gérard Engel ont présidé la cérémonie.

La signification du Bleuet de France, arboré en nombre ce matin et désormais associé aux événements liés aux deux derniers conflits majeurs, a été rappelée.

Un texte personnalisé et des vers poétiques

« Au regard de notre histoire locale particulière, il est plus que jamais important de nous rassembler pour la mémoire de tous ceux tombés pour leur nation, leur liberté et leurs valeurs », a déclaré la maire. Comme c'est le

cas depuis quelques années, celle-ci n'a pas lu le message ministériel mais un texte personnalisé adapté à Barr.

L'élue a aussi remercié le groupe interreligieux, présent à la cérémonie pour en faire un moment de rassemblement pour la paix auquel tous se sont associés.

Cinq élus du conseil municipal des jeunes, émus, ont égrené des vers poétiques de John McCrae et Jacques-Hubert Frougier à propos de cette guerre, démontrant que le devoir de mémoire ne faiblit pas. « Ils ont pleuré de joie le jour de l'Armistice, quand enfin arriva la fin de leur supplice », ont-ils par exemple déclamé.

Après le dépôt des trois gerbes, l'Harmonie municipale a clos la cérémonie avec *La Marseillaise* avant que tous, en cortège, rejoignent l'hôtel de ville pour le vin d'honneur.

Une pompière et trois pompiers distingués



Insigne de moniteur en secourisme :

- Adjudant-chef Jérôme Matzke et
- Sergent-chef Thomas Roose.

- Au Grade d'adjudant : Cyril Heitzmann.
- Au Grade de caporal-chef : Déborah Grandgeorge.